

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2099

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 4 pesetas.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicaciones, a precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 25 de Marzo de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Rotós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.

Observaciones meteorológicas, tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el Profesor D. Rafael Vilás.

DIA 24 DE MARZO DE 1900

BARÓMETRO			TERMÓMETRO			Evapori- metro	Pluviome- tro	Estado del cielo	Dirección del viento	OBSERVACIONES
Máxima	Mínima	Oscilación	Máxima	Mínima	Media					
752	749	3	20°50'	6	13°25'	4'8"		Despejado	O. N. O.	Termómetro seco 16°50' Húmedo 10°50'



El Ilmo. Sr.

DON JOSÉ M.^A DE ORIOL Y GORDO SAEZ

CABALLERO DE SANTIAGO

Falleció en París el día 23 de Marzo de 1899

R. I. P.

Su viuda la Ilma. Sra. D.^a Dolores de Urigüen, sus hijos D. José Luis, D.^a María de los Angeles, su madre política D.^a Cayetana de Urigüen, su hermano D. Damian, su hermana política D.^a Concepción A. de Ibero (ausentes), su hermano D. Antonio, su hermana política D.^a Dolores Llasat (presentes), primos sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir a alguna de las misas que en su sufragio se celebrarán el lunes 26 del corriente en toda la Santa Iglesia Catedral, desde el toque de la oración hasta las ocho, y en la capilla del Sagrario de la misma hasta las once, de lo que recibirán especial favor.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo de Tarragona, Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá y Obispo de Tortosa conceden 80 días de indulgencia el primero y 40 los dos últimos, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que ofreciesen ó parte de rosario que rezaren en sufragio del alma de dicho señor.

LA FIESTA DE HOY

Dos grandiosísimos misterios nos recuerda la Iglesia en este día: la Encarnación del Hijo de Dios en las entrañas purísimas de María y la elevación de esta Señora á la alta dignidad de Madre de Jesucristo.

Con ser todas las obras divinas infinitamente perfectas, en la Encarnación de Dios resplandece admirablemente la obra más grande de Jesucristo. Veámoslo.

Según el humano entender, la

perfección de las obras de Dios consiste en lo infinito de la divina condescendencia. En la obra de la Encarnación es tan profundo el abismo de la bondad divina, que el más encumbrado de los entendimientos evangélicos no puede sondearlo, ni lo hubiera revelado.

Para crear este mundo, que tan grande nos parece, hizo Dios como infinitamente pequeño. Ni de nosotros, ni de ser alguno de cuantos creó ó puede crear, necesita Dios para nada. Dios, infinitamente grande, infinitamente santo é infinitamente feliz, no necesita ni puede necesitar de nada que no sea El mismo.

Así es que la Creación es un acto de

admirable condescendencia divina. Claro está que esta condescendencia hubiera sido mayor y por consiguiente más perfecto el acto respectivo, si el Verbo eterno se hubiera dignado revestirse de la naturaleza angélica, asociándola á su divina Persona.

Por igual razón, el revestirse de una naturaleza inferior á la del ángel, como es la del hombre, fué acto del Verbo eterno más perfecto, que si hubiese asumido la naturaleza angélica, porque tuvo que abatirse más, y nació de condescendencia más profunda, de más intenso amor.... En virtud de esta condescendencia, queda Dios revestido de nuestra naturaleza y sujeto también á toda clase de

aflicciones físicas y morales, toda suerte de padecimientos, angustias y dolores, todas las miserias, en fin, inherentes á la naturaleza humana—escepto el pecado.—¿Cabe más humillación, más amor ni más abatimiento?

Y ¿por qué todo esto? Por salvarnos.

Dios veía que el hombre se perdía irremisiblemente, y teniendo misericordia de él, quiso salvarle tomandolo el mismo Dios nuestra naturaleza humana caída, para levantarla y dignificarla.

Cuenta el P. Drexelius, y con él otros muchos autores, que á la caída de la tarde del día (era viernes) 25 de Marzo, una mujer hermosísima, perfecta y pura, María, la Esposa del Patriarca José, oraba en su humilde vivienda de Nazareth, absorta en la contemplación de su Dios, cuando se le apareció Gabriel, uno de los siete ángeles mas hermosos que asisten á la diestra del Altísimo, y en nombre de Este, la dijo:

Dios te salve joh llena de gracia! el Señor es contigo, bendita tú entre las mujeres.

La celestial Niña se turbó al oír esta salutación del arcángel, nunca oída en el mundo, y el celeste mensajero añadió:

No temas, María, porque has hallado gracia delante de Dios. Hé aquí que concebirás en tu vientre y parirás un hijo á quien darás el

nombre de JESUS. Este será grande, y será llamado hijo del Altísimo, y el Señor Dios le dará el trono de David, su padre, y reinará eternamente en la casa de Jacob. Y su reino no tendrá fin.

Mas turbada aún María y sobremanera asombrada, respondió:

¿Cómo se hará esto, porque yo no conozco varón?

Y replicóle el ángel:

El Espíritu Santo vendrá sobre tí y la virtud del Altísimo te cubrirá con su sombra y así el que nacerá de tí será llamado Hijo de Dios.

Ni un instante vaciló la afortunada doncella en dar su consentimiento para que se llevara á cabo la grandiosa obra de la redención del hombre, según los deseos del Creador. *Ecce ancilla Domini fiat mihi secundum verbum tuum.....* Hermosísimas palabras que jamás han salido, ni pueden salir, de criatura alguna. Y después de tan sublime respuesta:

Hé aquí la esclava del Señor, hágase en mí según tu palabra, desapareció el ángel y el Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros: *et Verbum caro factum est, et habitavit in nobis.*

EL ABATE.

Tortosa 24 Marzo de 1900.

ron imperecedera fama al cultísimo poeta.

En lo que Santillana reveló esquisito gusto y delicadeza, fué en sus imitaciones al Dante—y de ello son buenas pruebas «El infierno de los enamorados», «La Comedianta de Ponza»—al Petrarca y Boccaccio. Pero lo que

en realidad le dió eterno renombre fueron sus esfuerzos para introducir en la poesía castellana las formas de los poetas italianos que fueron modelos de los españoles del siglo XVI.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

MONS PARTURIENS

Después de tantas y tan pregonadas y ruidosas campañas; después de tantas amenazas á unos y promesas á los otros; tras tantas escitaciones á los agricultores, sobre los que pesaba una nueva gabela; después de recabar para sí la futura gloria de un PASO GRATIS á través del Ebro, por el Puente del Estado, ha llegado por fin el momento psicológico en que todos pueden enterarse del resultado de las gestiones de Gonzalez en beneficio de nuestra ciudad, en la debatida cuestión del Puente del Estado.

La solución obtenida es la autorización por el Estado para que el Ayuntamiento construya dos escaleras en los extremos del Puente para dar paso á los peatones.

¿Y esa es la solución que solicita y pretende el Ayuntamiento? ¿Y esa es la solución que ha conseguido el diputado por Tortosa?

Mejor solución que esa era el proyecto de rampas paralelas al río que proyectó la Jefatura de Obras públicas, y á pesar de ello, no fué del agrado del vecindario y le combatimos con igual decisión que combatiremos hoy esa ridícula escalera del Ayuntamiento, por la que tratan de hacer subir al vecindario hácia el calvario del grotesco capricho del gonzalismo.

De modo que, después de muchos afanes y sacrificios, se ha construido un monumental puente de hierro, que ha costado varios millones, para que sirva de paso á unos cuantos peatones y cumpla el mismo objeto que desempeñarían unos tabloncillos sobre unas cuantas estacas.

¿Y esa es la cacareada protección que ofreció el diputado por Tortosa á la clase agricultora? ¿Y esas son las promesas que hizo en la oposición á Tortosa, y en especial á los vecinos de las calles afluentes á dicho paso? ¿No pregonaba, acaso, que inmediatamente que fuese diputado se daría el PASO GRATIS para todos?

Y todo..... ¿para qué? Para venir, luego de tantas promesas, con el *partido de los montes*, con un paso que en

nada aliviará las necesidades del país que más que una solución parece una burla sangrienta á nuestros pobres agricultores, que continuarán con sus caballerías y carros esperando turno y perdiendo jornales en la barcaza, mientras nuestro diputado se burla de su candidez y credulidad.

Y más y mayor será el desengaño de nuestros payeses cuando llegue á su conocimiento la ridícula solución de las escaleras para el paso del Puente del Estado, cuando desde hace algún tiempo vienen ya deplorando la deficiencia del puente volante, que á la menor avenida ó porque hay barro en las rampas dejan de prestar servicio días y días, causándoles sendos perjuicios.

Ya saben, pues, nuestros agricultores; ya sabe, pues, Tortosa lo que significan las promesas, las gestiones y la protección de nuestro diputado.

Esa fué la bandera de oposición del gonzalismo: el PASO GRATIS por el Ebro, la resolución del expediente de expropiación de los edificios que ocupan la avenida del citado Puente. Y aquellas promesas se han convertido en una protesta escalera que ha de construir el Ayuntamiento, escalera que, si será inútil para el servicio, que si de nada servirá para el vecindario, en cambio será para el gonzalismo una mina inagotable, un nuevo recurso como el de echar tierra al río, desmontar solares y hacer pozos artesianos (?).

Afortunadamente para el país, por mucho que corra el gonzalismo, no tendrá tiempo de realizar la obra que habia de inmortalizar á su ídolo; porque los zaragozanos de la política anuncian para tan luego se cierren las Cortes un violento temporal, que arrastrará indefectiblemente á ese caciquismo brutal y degradante.

A ese cambio atmosférico próximo se le designa en los tratados de meteorología política con el, para los Gonzalez, fatídico nombre de *bovillada*.

Z.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

El Marqués
de Santillana
25 de Marzo

El 19 de Agosto de 1398 vino al mundo en la villa de Carrion de los Condes (Palencia) D. Inigo Lopez de Mendoza, quien, además de los títulos de Marqués de Santillana, Conde del Real de Manzanares y señor de Buitrago, Hita y otras villas, poseía otros más grandes y valiosos que éstos: el de primer poeta de los tiempos de don Juan el II y el de jefe de los precursores de la reforma poética que el Renacimiento nos trajo de Italia, para provecho y gloria de la poesía castellana.

El marqués de Santillana pertenecía á una familia tan ilustre como linajuda, y su padre fué almirante de la flota castellana. Siendo joven, y á consecuencia de la muerte del autor de sus días, se vió obligado á empuñar las armas y ponerse al frente de sus hombres de guerra para defender

sus señoríos y riquezas, de las garras de los nobles ambiciosos que pretendían arrebatárselos; hecho que influyó de manera poderosa en el carácter y modo de ser de Santillana, pues en la edad madura, en nada se pareció á los nobles de su época, mas aficionados á vivir en constante rebelión y á multiplicar sus riquezas con las rapiñas que en sus escursiones realizaban, que á defender su religión y robustecer el poderío del Estado; dándole á tan ilustre procer y poeta su conducta, fama de hombre de orden, no amenguada ni un ápice por la parte que tomó en las intrigas que condujeron al desgraciado D. Alvaro de Luna, al cadalso.

La afición á la poesía y sus grandes cualidades para cultivarla y figurar entre los mas meritisimos poetas de su siglo se manifestaron en el Marqués de Santillana en muy temprana edad, y como la suerte le fué pródiga en favores, pudo dedicarse como deseaba al estudio de las letras, gracias á lo cual llegó á poseer gran cultura y vastísima erudición.

Su educación literaria fué clásica; mas su esquisito gusto condújole á cultivar el género moralista y austero—del que es una estimadísima joya los «Proverbios» de Santillana—en que tanto brilló su deudo Fernan Perez de Guzmán, despojándole de la frialdad que le era característica y exornándole en cambio con una elegante amenidad y delicadeza, que die-

A VUELA PLUMA

Los Congregantes de la Anunciata del Colegio de San Luis de esta ciudad dedicarán hoy á su Angélico Patrono San Luis Gonzaga los siguientes obsequios:

A las siete y media de la mañana, Admisión de Congregantes; á las ocho, Misa de Comunión general, en la que se ejecutarán varias piezas á quinteto; fervorines por el P. José Carretero, S. J.; seguirá la Misa de Congregación con oficio solemne de

la Virgen, dando fin al acto con el himno de San Luis.

Por la tarde, á las cuatro, Exposición de su Divina Majestad; Trisagio Mariano por el Coro de la Congregación; plática por el Rdo. D. Elias Millian; solemne bendición y reserva, terminando con el himno á San Luis, del maestro D. José Abarcát, profesor del Colegio.

Anteayer fondeó en el puerto de Barcelona, procedente de Filipinas, el vapor correo *Isla de Luzón*.

A poco mas de las once de la ma-

ñana empezó el desembarque, que terminó poco después, sin incidente alguno digno de mencionarse.

El viaje puede decirse que ha sido feliz, pues durante la travesía no se registró ninguna defunción, gozando de excelente salud el pasaje, excepto tres enfermos, uno de ellos sargento de ingenieros con la pierna fracturada, siendo desembarcados y conducidos los enfermos al Hospital.

El trasatlántico conducía unos 50 jefes y oficiales y 150 entre clases y soldados; además varios funcionarios civiles, todos ex-prisioneros de los filipinos.

Cinco familias que no contaban con medios suficientes ingresaron en la hospedería instalada en lo que fué palacio del señor Estruch.



Ha fallecido en Alicante, donde prestaba sus servicios, el capitán de infantería nuestro particular y querido amigo y paisano D. José María Sena Montoro, persona muy apreciada en esta ciudad, y uno de los valientes que en Cuba supieron luchar como buenos en defensa del pabellón nacional.

Reciba la familia de nuestro amigo la expresión del mas sentido pésame por tan irreparable pérdida.

R. I. P.

Desde el día 1.º de Abril las tasas de los telegramas internacionales tendrán el equivalente de una peseta veintinueve céntimos por franco.

Ayer no recibimos el cambio de el Diario de Tarragona.

Por lo visto hay en Correos á quien que se ha propuesto tomar el pelo al colega y á la prensa local, ya que no pasa día sin que alguno de nuestros compañeros se queje de la misma falta.

Como sabemos que toda reclamación es inútil, nos limitamos sencillamente á consignar el hecho.

Hállase en esta ciudad el ilustrado ingeniero de montes de la provincia D. Juan Oliva, acompañado de su distinguida esposa, nuestra paisana doña Pilar de Suelves.

Deseámosles feliz estancia en Tortosa.

Dicen de Barcelona, que anteayer por la mañana presentáronse en la Universidad varios estudiantes con barretina, siendo recibidos por otros que entonaron la Marcha Real. Esto dió motivo á que llegasen á las manos los de uno y otro bando, teniendo que intervenir la policía para restablecer el orden, lo cual se consiguió cerrando la Universidad, que fué apedreada.

Témese la reproducción de tales hechos, que, sumados á otros bien recientes, no dejan de revestir gravedad.

Nuestros estimados amigos D. Facundo Segarra y su esposa doña Elisa Lapeira Ortiz, han tenido la amabilidad, que agradecemos, de participarnos su enlace y de ofrecernos su casa.

Aprovechamos esta ocasión para reiterar á los novios nuestra cordial enhorabuena.

Está organizándose en Valencia una peregrinación á Roma para Mayo próximo.

Con la debida antelación se darán á conocer las fechas de salida, y hasta el quince de Abril estará abierta la inscripción para los que deseen tomar parte en la peregrinación.

Se calcula que el coste del viaje por mar en tercera clase será de 125 pesetas, y por tierra 250 pesetas; en segunda, 325, y en primera, 450. En estas cantidades están incluidos todos los gastos, así los del vapor y ferrocarril, como los de la estancia y hospedaje en Roma. Estos precios no son aún definitivos.

En los sitios de costumbre han quedado fijadas elegantes tarjetas anunciadoras de la Compañía ecuestre, gimnástica y acrobática dirigida por los hermanos Cassnell, que el juéves próximo debutará en nuestro teatro Principal.

Dice el «Diario de Tarragona»:

«Entre las leyes llevadas hace pocos días por la Mesa del Senado á la sanción de S. M. la Reina, figura un proyecto, aprobado recientemente, incluyendo en el plan general de carreteras del Estado una de Amposta á Santa Bárbara, debiéndose á la iniciativa de nuestro distinguido amigo y correligionario el celoso diputado á Cortes por Roquetas, señor López Puigcerver.»

Las observaciones meteorológicas que publicamos hoy han sido practicadas por los jóvenes alumnos del colegio de D. Rafael Vilas, Antonio Tomás y Enrique Bel.

La «Gaceta» publica una disposición nombrando profesora de la Escuela Normal de Maestras de Tarragona á doña María Díaz Lizarte y señalando para aceptar el cargo el plazo de quince días, después del cual, si no ha verificado la interesada los oportunos trámites, será provista de nuevo la plaza.

Durante el último mes de Febrero ha obtenido la Tabacalera 905.615 ptas. más de ingresos que en igual período de tiempo del año anterior.

Hoy debe tener lugar en Amposta la primera suelta preparatoria del concurso á Portbou, organizada por la Sociedad Colombófila *Correo Alado*, de nuestra ciudad.

No dudamos que el resultado será satisfactorio.

Han llegado á Galicia nueve vecinos de Vilavoa, procedentes de Montevideo, en donde fueron agraciados con parte del premio gordo del último sorteo de Noche Buena.

Cada uno de dichos afortunados cobrará 6.000 duros, para cuyo cobro trajeron las letras correspondientes, expedidas por una casa bancaria de Montevideo, contra la del señor marqués de Riestre.

El Gobierno de S. M. ha premiado los merecimientos de nuestro distinguido amigo el exdiputado á Cortes por Granollers, D. Mariano Puig y Valls, concediéndole la gran cruz de Isabel la Católica, libre de gastos.

Felicitemos al Sr. Puig y Valls por tan merecida distinción.

Hállase en esta ciudad, para asuntos del servicio, el Ingeniero

jefe militar de la provincia, teniente coronel del arma, nuestro distinguido amigo D. Ramón Martí.

Los cultos de la Exposición Dominical de hoy serán todos aplicados en sufragio del alma de doña Teresa de Ayguavives, viuda de Cruells (Q. E. P. D.), por encargo de los señores testamentarios de la misma que abonan todos los gastos de un día de Exposición.

Ha fallecido en Enguera (Valencia) el acaudalado propietario D. Manuel Gonzalez, padre político de nuestro particular amigo el digno señor Comandante de la Guardia civil D. Antenor Betancourt, á quien, como á su distinguida familia, enviamos nuestro sincero pésame.

Ha sido trasladado á la Intervención de Hacienda de Teruel nuestro particular amigo D. José Rafels, oficial de cuarta clase de la de esta provincia.

Un caso curioso de fecundidad se dió el juéves en Lérida.

Una mujer que vive en el «Perxet de Massot» de la calle del Carmen, dió á luz felizmente tres criaturas, viviendo las tres.

Hé aquí lo que cuesta en España el simple traslado de matriculado de un Instituto á otro, publicando la siguiente nota:

Una póliza de una peseta para la solicitud, 1 peseta; id. de dos pesetas para la certificación, 2; id. de quince pesetas para la traslación, 15; un pliego de papel de pagos al Estado de quince pesetas para pago de los derechos de exámenes de tres asignaturas, 15; para la póliza de quince pesetas (sellos de guerra), 3; para el papel de pagos al Estado (sellos de guerra), 3; para la póliza de dos pesetas (sellos de guerra), 0'40; para la póliza de una peseta (sellos de guerra), 0'20; derechos de certificación, en metálico, devengados á la secretaría del Instituto, 5. Total, 44'60 pesetas.

SECCIÓN RELIGIOSA

La fiesta de hoy en Tortosa

De la grande festividad que hoy celebra la Iglesia hemos escrito cuatro cuartillas que forman el artículo e litorial del presente número; en esta sección vamos únicamente á decir dos palabras que explicarán el epigrafe puesto á estas líneas.

La ciudad de Tortosa conmemora hoy el Descenso de la Madre de Dios á esta ciudad y entrega de la Santa Cinta á los tortosinos.

En la noche del 24 al 25 de Marzo del año 1178 bajó de los cielos á Tortosa la Santísima Virgen, acompañada de los Apóstoles San Pedro y San Pablo y de un coro de Angeles, y apareciéndose en el altar mayor de nuestra Iglesia Catedral, depositó en él una Cinta con que iba ceñida, diciéndole al afortunado Sacerdote, á quien hizo entrega de tan santa reliquia, que aquella donación era prueba del profundo amor que los tortosinos profesaban á la Madre de Dios.

Por razón de la Cuaresma, se celebra la fiesta de Nuestra Patrona en el mes de Septiembre; ello no obstante, para conmemorar fecha tan fausta y suceso tan glorioso y extraordinario, en el día de hoy se canta la Misa mayor en la Catedral con toda solemnidad y el orador cuaresmero predica acerca de esta *fiesta tortosina*. Además, á las seis de la tarde se cantará en la Capilla de la Virgen un hermoso Trisagio mariano.

Prosigamos, mis queridos lectores, la tradicional costumbre de nuestros antepasados, honrando en el día de hoy á la Virgen María,

que tan generosa y amante se mostró con los tortosinos, al legarnos la preciosa Joya del Sagrado Cingulo, que tanto nos acredita ante el mundo católico, y seamos siempre fieles devotos suyos, correspondiendo de esta manera al amor que nos profesa y á los miles de favores que ha dispensado á esta su predilecta ciudad, más dichosa, feliz y religiosa antes que en la hora presente.

EL ABATE.

Correo de Madrid

23 de Marzo de 1900.

Enmienda-Montero Rios

La comisión de Presupuestos del Senado se reunirá mañana para ocuparse de la enmienda del señor Montero Rios.

A la reunión asistirá el ministro de Gracia y Justicia, que propondrá una fórmula de concordia para que, si la Comisión la acepta, la incluya en su dictamen.

Dicha fórmula fué acordada en principio en la conferencia que ayer celebraron los señores Silvela, conde de Torrealaz y Montero Rios.

Será encargado de redactar el artículo el señor Silvela.

Según esta fórmula, el Gobierno se obliga á publicar en el plazo de ocho meses una ley de organización de los tribunales, basado en la enmienda que presentó el Sr. Montero Rios y previo el estudio é informe de la Comisión de Códigos.

La mencionada ley no comenzará á regir sino tres meses después de haber dado cuenta de ella el Gobierno á las Cortes.

Este plazo podrá prorrogarse por el Gobierno por razones justificadas, así como tambien podrá dar al asunto los trámites ordinarios de proyecto de ley si alguno de los Cuerpos legislativos lo acordase.

Esta fórmula se acordó en la conferencia que celebraron los señores Silvela, conde de Torrealaz y Montero Rios.

La fórmula redactada por el señor Silvela y aceptada sin cambiar palabra por el señor Montero Rios es parecida á la que se empleó para el Código civil vigente.

Del Transvaal

Despachos de Lorenzo Marquez, que publica esta mañana la prensa de Londres, dicen que son extraordinarios los trabajos de fortificación y aprovisionamiento que se llevan á cabo en Pretoria, en términos de que la plaza podrá resistir un sitio de dos años por lo menos y será casi imposible á los ingleses apoderarse de la capital, pues cuenta con grandes medios de defensa.

Un telegrama fechado en Pretoria dice que las fuerzas inglesas que trataban de libertar á Mafeking han recibido ya los refuerzos que esperaban y cañonearon vigorosamente una posición boer, sin conseguir desalojar de ella á los republicanos que continúan muy atrincherados.

The Standard hace constar que los boers no solo no se muestran desalentados, sino que además concentran intactas sus fuerzas cada vez más dispuestas á la lucha.

Según comunican los periódicos de Londres, en Priesca la insurrección está ahogada, pues los ingleses no encuentran oposición ni resistencia.

Se necesitan operarias para guarnecer el calzado.

Zapatería **La Económica**

Angel, 20, TORTOSA

Tortosa: Imp. de F. Barés, Cuchillos, 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acamulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, *Arenal, 1.*—Madrid.

CLINICA DENTAL del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *nikel y aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 ptas. En *nikel ó aluminio* (patentes), desde 10. En *oro* desde 20. Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *nikel ó aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastos, desde 5; *amalgamaciones*, desde 10; *orificaciones*, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, desmenuar el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID

D. Juan Bautista Borrás Procurador

Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).

Horas de consulta

De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

MÉDICO-OCULISTA D. Vicente Rodríguez SANTA BÁRBARA

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALLÉ 20, SAN PABLO, 20 (frente al Gran teatro del Liceo) BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y rancesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

DESARROLLO INFANTE A LOS 8 y 9 MESES



SALVACION DE LOS NIÑOS

LA Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causan en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. *Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896.* Diez y nueve años de éxito creciente. Unas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Precio, 14 reales.

Posada Nueva

DEL

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de complimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace dias se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hacia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la dicha Posada hay buenos cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.

Hay tambien varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¡No equívocense!

POSADA NUEVA del *Aufarench* (hijo), frente á la Estación del tranvía y junto al Puente Particular

(FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes corrientes de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gandesa y Pratdecompte, de cuya casa, á las cuatro de la madrugada, sale un carruaje todos los dias, hacia Pratdecompte, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje-correo de Alfara, así como tambien el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales, consiguiendo mas del 40% de sobresalientes sin ningun suspenso.

Un ilustre sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sagrada Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada portuena. No de la Princesa, n.º 2, pral.

Curamen de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia buxial, de las encías, retidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caucho y plating, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elizir y Pasta Peltre preparada por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Importantísimo

á los industriales ricos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

Taller de sillas de varias clases

DE

DOMINGO SERRES

GANDESA

En este establecimiento encontrarán las personas que se dignen visitarlo sillas de todas clases, balcones, etc., etc.

Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

Don Modesto Dalmau

Procurador de los Tribunales

Rambla de San Juan, 116, 2.º

Tarragona

Aviso importante

D. VICENTE MORELLÓ, vecino del arrabal de Jesús, calle de Miseriordia, núm. 24, facilita la venta y compra de fincas y dinero á préstamo con buenas hipotecas.

Para mas detalles dirigirse al mismo.